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Aos 04 dias do mês de Julho de 2012, pelas 11:00 horas, reuniu a Comissão de 

Economia e Obras Públicas na sala 3 do Palácio de S. Bento, na presença dos 

Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta 

ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

1. Apreciação e votação da ata n.º 78/XII, relativa à reunião de 27 de junho 

 

 2. Apresentação e discussão do Projeto de Resolução n.º 363/XII/1.ª (PEV) - 

Recomenda ao Governo a paragem imediata das obras da barragem de Foz 

Tua 

 

 3. Apreciação e votação do parecer relativo à Proposta de REGULAMENTO 

DO PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO relativo à identificação 

eletrónica e aos serviços de confiança para as transações eletrónicas no 

mercado interno - COM (2012)238; Relator: Deputado Duarte Cordeiro (PS). 

 

4. Apreciação e votação do parecer final relativo à Petição n.º 112/XII/1.ª - 

“Solicitam à Assembleia da República que tome medidas legislativas no sentido 

de fazer valer nas portagens das ex-SCUT e na Ponte Vasco da Gama o 

desconto de 30% para os motociclos portadores do dispositivo de cobrança 

automática denominado Via Verde”; Relator Deputado Paulo Cavaleiro (PSD) 

 

5. Apreciação do Relatório final do Grupo de Trabalho - Transportes Aéreos 

para a Madeira e para os Açores 

 

6. Outros assuntos 

 

___________________ 
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1. Apreciação e votação da ata n.º 78/XII, relativa à reunião de 27 de junho 

A ata n.º 78/XII/1.ª relativa à reunião de 27 de junho de 2012 foi aprovada por 

unanimidade. 

 

2. Apresentação e discussão do Projeto de Resolução n.º 363/XII/1.ª (PEV) 

- Recomenda ao Governo a paragem imediata das obras da barragem de 

Foz Tua. 

O Senhor Presidente deu a palavra à Senhora Deputada Heloísa Apolónia para 

apresentar o Projeto de Resolução n.º 363/XII subscrito pelo PEV. Sobre o 

assunto pronunciou-se também o Senhor Deputado Luís Leite Ramos (PSD) 

para saudar a iniciativa do PEV e concordar com a necessidade de se defender 

o património mas, simultaneamente, criticar o fato de temas tão diferentes 

como a construção da barragem, o impacto ambiental ou os compromissos 

assumidos pela EDP para a alternativa de transporte à linha férrea serem 

abordados em conjunto. Lamentou o comportamento arrogante da Unesco 

neste processo da barragem de Foz Tua e anunciou que esta última efetuará 

brevemente uma visita às obras da barragem para fazer a avaliação da 

situação e que o Governo acatará a decisão da Unesco, de suspensão das 

obras em curso até à conclusão da avaliação, considerando, por essa razão, 

extemporâneo o projeto de resolução apresentado pelo PEV nesta altura. A 

Senhora Deputada Catarina Martins (BE) criticou o Governo por não discutir o 

problema e por culpar o anterior Governo pelas decisões tomadas sem nada 

fazer no entanto para ultrapassar a situação, cuja resposta para o BE é 

simples, e passa por parar imediatamente as obras devido ao impacto da 

construção da barragem nos domínios ambiental e cultural, ao aumento do 

nível do desemprego e à perda de mobilidade dos cidadãos que perderam uma 

linha férrea que era tão importante para a Região. Considerou que a EDP tem 

tido “carta branca” do atual Governo para tudo o que quer fazer e que este 

último não deveria assistir pacificamente à situação sem nada fazer, à 

semelhança do anterior Governo. O Senhor Deputado Duarte Cordeiro (PS) 

transmitiu que o PS não se opunha ao PJR apresentado, mas que previamente 

a uma tomada de decisão sobre o mesmo, seria útil ouvir as entidades 
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envolvidas no assunto, para se conciliarem os objetivos propostos. O Senhor 

Deputado Agostinho Lopes (PCP) criticou o não cumprimento da declaração de 

impacto ambiental por parte da EDP, e considerou que o projeto de construção 

da barragem nunca deveria ter avançado antes de se terem acautelado um 

conjunto de situações. Recordou que já em Dezembro de 2011, durante a 

discussão do OE para 2012, o PCP tinha alertado para o problema, mas que 

tudo permaneceu sem adequada clarificação, designadamente, de quem no 

Governo coordena e acompanha todo este processo. O Senhor Deputado 

Helder Amaral (CDS-PP) subscreveu as palavras do PSD, considerando nada 

mais ter a acrescentar, até porque, segundo acrescentou, tem sido realizado 

um largo debate sobre o assunto em apreço. A Senhora Deputada Heloísa 

Apolónia (PEV) concluiu a discussão deste ponto da OD, respondendo que 

todos os assuntos elencados pelo PSD estão interligados e que a construção 

da barragem não deve ser associada à questão da autonomia energética 

nacional, já que a produção elétrica da barragem dará uma contribuição 

extremamente reduzida para a produção energética de Portugal, para além de 

que, já esse encontra neste momento assegurada a taxa prevista no Plano 

Energético Nacional. Criticou o desconhecimento do Governo relativamente 

aos custos que terá de suportar com a suspensão das obras da barragem e o 

fato de os custos nunca recaírem sobre a EDP, responsabilizou os anterior e o 

atual Executivo pela perda do património e a ameaça de perda de empregos na 

Região do Douro Vinhateiro. 

 

3. Apreciação e votação do parecer relativo à Proposta de 

REGULAMENTO DO PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO relativo 

à identificação eletrónica e aos serviços de confiança para as transações 

eletrónicas no mercado interno - COM (2012)238; Relator: Deputado 

Duarte Cordeiro (PS) 

No início, o Senhor Deputado Duarte Cordeiro (PS) pediu para ser substituído 

pelo Senhor Deputado Fernando Jesus na apresentação do parecer sobre a 

iniciativa legislativa europeia COM (2012) 238, por motivos de agenda 

parlamentar. Após a apresentação do parecer pelo Senhor deputado Fernando 

Jesus, usou da palavra o Senhor Deputado Nuno Encarnação (PSD) para 
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informar que o PSD nada tinha a opor. Não havendo mais inscrições, o 

documento foi votado, tendo sido aprovado por unanimidade na ausência do 

GP do BE. 

 

4. Apreciação e votação do parecer final relativo à Petição n.º 112/XII/1.ª - 

Solicitam à Assembleia da República que tome medidas legislativas no 

sentido de fazer valer nas portagens das ex-SCUT e na Ponte Vasco da 

Gama o desconto de 30% para os motociclos portadores do dispositivo 

de cobrança automática denominado Via Verde Relator: Deputado 

Paulo Cavaleiro (PSD) 

A pedido do Relator, este ponto da agenda foi adiado para a próxima reunião 

da Comissão. 

 

5. Apreciação do relatório final do Grupo de Trabalho - Transportes 

aéreos para a Madeira e para os Açores 

O Coordenador do Grupo de Trabalho fez a apresentação do Relatório final do 

GT, realçando a atividade desenvolvida durante o seu mandato, que incluiu um 

conjunto de audições aos vários operados do setor, bem como, a obtenção de 

diversos de pareceres de entidades institucionais e outras, que permitiram ao 

GT traçar um diagnóstico realista da situação dos transportes aéreos entre o 

Continente e as Regiões Autónomas e posteriormente identificar no Capítulo 

das Conclusões, um conjunto de propostas concretas e recomendações 

importantes para a mobilidade dos residentes das Ilhas dos Arquipélagos da 

Madeira e dos Açores. Em nome do GT propôs a introdução de mais um ponto 

no Capítulo das Conclusões, relativo à sobretaxa de combustível sobre as 

mercadorias aerotransportadas, para incorporar a informação que foi recebida 

pelo GT após a distribuição do documento à Comissão. O Senhor Deputado 

Jacinto Serrão (PS) sublinhou que este Relatório deixa um conjunto de 

desafios aos Governos da República e das Regiões Autónomas, os quais têm, 

na opinião do GT, grandes responsabilidades e obrigações na redução da 

descontinuidade territorial e em assegurar aos cidadãos das Ilhas, condições 

para fazer face ao sobrecusto da insularidade, no transporte de passageiros e 

de mercadorias, por via aérea e marítima, que afetam a competitividade. A 
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Senhora Deputada Cláudia Aguiar (PSD) saudou o Coordenador, que também 

foi o Relator, e subscreveu as preocupações e recomendações incorporadas 

do relatório final. Adiantou que o PSD irá apresentar brevemente propostas 

para salvaguardar as questões da descontinuidade territorial que o PSD 

subscreve totalmente, como é o caso da situação dos estudantes, dos doentes 

e dos desportistas e, para colmatar, a questão da dupla insularidade 

relativamente a Porto Santo. O Senhor Deputado Agostinho Lopes (PCP) 

informou que o GP do PCP votaria contra o relatório e iria apresentar, 

oportunamente, uma declaração de voto. O Senhor Presidente regozijou-se 

pela forma elevada como o GT conduziu os seus trabalhos e chegou a um 

entendimento, quase consensual. 

 

6. Outros assuntos 

O Senhor Presidente informou que iria dar sequência ao agendamento das 

audições da Senhora Secretária de Estado do Turismo e do Senhor Presidente 

da ERSE requeridas pelo GP do PS. 

 

O Senhor Deputado Agostinho Lopes (PCP) requereu o agendamento para a 

próxima reunião, de dois PJR do PCP, um sobre o apoio ao setor dos táxis e 

outro sobre o pronto-socorro rodoviário. 

 

O Senhor Presidente abordou o tema da visita de trabalho da Comissão a 

Viana do Castelo, informou que iria trocar algumas impressões com os 

presidentes das Assembleias Municipais envolvidos nesta visita e em seguida 

deu a palavra ao Senhor Deputado Eduardo Teixeira (PSD) para explicar o 

draft do programa que este tinha distribuído aos restantes Deputados que 

integram o Grupo de Trabalho informal encarregado de planear a visita de 

trabalho ao Norte. O Senhor Deputado Eduardo Teixeira referiu que o draft que 

tinha sido distribuído já contemplava os contributos dos diversos GP, tendo o 

Senhor Deputado Fernando Jesus (PS) transmitido que a Senhora Deputada 

Ana Paula Vitorino (PS) lhe referira que na versão distribuída, não constavam 

os elementos cedidos pelo PS. O Senhor Presidente esclareceu que aos 

serviços não tinham ainda chegado quaisquer contributos do PS e que seria 
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urgente fazê-lo. O Senhor Deputado Honório Novo (PCP) afirmou que o 

Senhor Deputado Eduardo Teixeira tinha trocado consigo anteriormente 

algumas impressões sobre o assunto mas que desconhecia a versão final, 

pretendendo contudo assegurar que a visita aos Estaleiros de Viana do Castelo 

já se encontrava contemplada incluída na versão do programa que fora 

distribuída. O Senhor Deputado Helder Amaral (CDS-PP) validou a proposta 

apresentada pelo Deputado Eduardo Teixeira. O Senhor Deputado Eduardo 

Teixeira assegurou que esta ainda não era a versão final do programa e que as 

propostas do PCP e do PS seriam naturalmente contempladas. Face ao 

exposto, o Senhor Deputado Helder Amaral (CDS-PP) sugeriu que a 

apreciação do programa transitasse para a próxima reunião para que fosse 

possível obter um consenso tão alargado quanto o possível, tendo o Senhor 

Presidente acrescentado que o programa definitivo só poderia ficar fechado 

após ele próprio acertar, com os autarcas locais, os últimos pormenores.  

 

A reunião foi encerrada às 12:30 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 04 Julho 2012. 

 

O (A) PRESIDENTE  

 

 

(LUÍS CAMPOS FERREIRA) 
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Agostinho Lopes 
 Carina Oliveira 
 Catarina Martins 
 Cláudia Monteiro de Aguiar 
 Duarte Cordeiro 
 Eduardo Teixeira 
 Fernando Jesus 
 Helder Amaral 
 Heloísa Apolónia 
 João Paulo Viegas 
 Luís Campos Ferreira 
 Luís Leite Ramos 
 Luís Menezes 
 Nuno Encarnação 
 Nuno Filipe Matias 
 Paulo Ribeiro de Campos 
 Pedro Pinto 
 Pedro Saraiva 
 Honório Novo 
 José Manuel Rodrigues 
 Paulo Simões Ribeiro 
 Telmo Correia 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ana Paula Vitorino 
 Fernando Serrasqueiro 
 Hortense Martins 
 Rui Paulo Figueiredo 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Adriano Rafael Moreira 
 
 


